
103 學年下學期工程管理碩士在職班「師生座談」會議紀錄 
 

時間：104 年 3 月 20 日晚上 7:00～9:00 
地點：自強校區系統系１樓視聽教室 
主持人：游保杉教授 
出席人員：如簽到表 
紀錄：沈明芳 
壹、主席致詞：(略) 
貳、本次會議同學書面提問及解答： 
◎ 課程問題 

問題一 
核心課程太少，並且上下學期各有一門核心課程沒開(選課前或選課後才告

知) 
 張行道執行長答覆： 

核心課目前八門，要修五門，通常一年半可修完。即便上下學期有時各有一

門課沒開，也各有三門課供選擇。核心課程目的是讓學生有共同知識，有些

學校甚至會只開五門，學生就必修這五門，我們是八門選五門，學生已有選

擇彈性。課多會發散，不見核心不好。 

問題二 
建議每學期或學年開一堂論文撰寫教學，不要只開在白天，能否也讓進修部

同學可以晚上上。 
 張行道執行長答覆： 

論文撰寫的方法在各種研究領域會不同，各個老師使用的方法也不一樣，尤

其本專班是工學院的老師教管理的課，研究方法又與管理學院用的方法不同，

很難一位老師可以熟悉各種研究方法。但指導教授會以他熟悉的方法指導論

文撰寫，依老師的循循指導，也就能夠完成論文。另外，研究方法也會出現

在課程及其內容，例如統計學、企業工程與整合、公共政策與工程管理等。

管理學院有時會開研究方法的課，可以去選；書店有賣研究方法的書，可以

買來看，不懂再問指導教授。 
 院長： 

可利用專題演講時間，安排有關論文寫作的演講，一學年約 1 次。 

問題三 
專討講題多邀請各界分享，講師與主題更豐富化。 



 張行道執行長答覆： 
專討演講已是邀請各種講師及題目，同學也可以建議，這件事情本專班一直

是開放的。上專討時，希望同學準時到、往前坐，演講者的感受較好，以後

也比較好邀請。 
※ 學生現場意見補充： 

有些演講者多次邀請太過密集，以致演講內容重覆。 
 院長： 

舉辦演講目的，是啟發同學各領域的興趣。這個問題，在安排演講時會多加

注意，所邀請講者之演講內容也會儘量避免重覆。 

問題四 
建議系上能夠設有全英文課程,因旁聽 IMBA 課程發現此方式對國際化學習

頗有助益。 
 張行道執行長答覆： 

可以開全英文課程，但會有多少同學選? 
※ 學生現場意見補充： 

以前上過馮重偉老師專案管理課程，課堂中馮老師用英文講解比中文吸收效

果更好。因此推薦馮重偉老師專案管理課程以全英文授課。 
 院長： 

會將同學的建議反映給馮老師，但也必須考量課程内容以全英文授課，是否

影響同學選讀的意願。 

◎ 入學考試問題 
104 級新生由原來的考試入學改為免試(書審+面試)，改變原因為何?後續教

授的教學內容與授課方式是否會隨之改變? 
 張行道執行長答覆： 

改變是因為上次教育認證的來訪委員建議，看能否擴大學生來源，招到高階

主管的學生、增加報考人數，果真這次報考人數遽增。因為取消管理概論，

本來思考增加一門必修的類似課程，但本專班課程已夠多而暫未實施，也因

為這門課接近大學部課程，放在研究所要斟酌。 
 院長： 

本專班會持續檢討學生錄取門檻。當初成立專班目的，主要是培養工程師管

理相關知識，儲備未來進階管理階層能力。如果要吸引主管報考，除了考試

科目外，課程的設計也要能滿足他們的需求。 

◎ 其他綜合問題 



問題一 
系辦晚上沒有上班,同學要申辦資料需要白天請假，可否增加幾天晚上有工

讀生協助處理及成績證明申請方式是否可採通訊方式申請 
 院辦人員答覆： 

成績單申請方式， 
 申請對象：在校生及已畢業校友 
 申請方式：可親自至註冊組投幣申請或網路申請或通訊申請 
 申請時間：隨到隨辦 
 投幣式成績單列印機設置地點： 
 註冊組、體育室（上班時間週一～週五 早上 8:00～下午 5:00） 
 圖書館、敬業校區及勝利校區宿社（24 小時） 

註冊組網頁：Q&A/ Q7 中英文成績單如何申請?，也有清楚說明。 
 

問題二 
校區停車票晚上&週末都沒有受理，對進修部同學很不方便 

 院辦人員答覆： 
汽車通行單每張新臺幣 30 元整，需要院辦代購者，學期開學之初，請向班

代登記張數及繳費，由院辦統一向事務組購買。 

問題三 
工程科學系教室老舊，教室設備故障了都沒修(ex:教室的門，風一吹，就一

直發出聲響,干擾上課；黑板也破很久了) 
 工科系同仁答覆： 

經檢查上課教室黑板沒問題，每學期開學前都會檢查，有必要也會重新上漆。

門的問題，因舊式建築，雙開木門如果風吹發出聲音，將再檢查螺絲及上油

保養。 
※ 學生意見補充 

板擦老舊，影響清理黑板效果。 
 院辦人員答覆： 

已向工科系同仁反映板擦老舊問題。工科系同仁亦回報教室大門已上油保

養。 

問題四 
建議學生討論室配置投影機、無線網路及白板，以利同學課業討論。 

 院長：有關同學建議之學生討論室設備問題，會儘速檢討改善。 

https://campus4.ncku.edu.tw/eCharge/
http://www.ncku.edu.tw/%7Eregister/chinese/post_re.doc
http://www.ncku.edu.tw/%7Eregister/chinese/q&a.htm


 
參、自由提問 

問題一 
專班就像一個大家庭，同學之間相處融洽。據瞭解，104 學年考取的新生， 
有多位是擔任高階主管，擔心無法融入專班這個大家庭。 

 院長： 
在公司擔任較高職位的同學，思考的角度也不一樣。同學間彼此切磋、學習，

相信會有不同的收獲。建議同學們幫忙帶動氣氛，或許會激發出他們的熱

情。 

問題二 

本學期 101級送舊餐會中，將提案成立本專班校友會。 

 院長： 
校會友成立後，每屆需要有幾位熱心同學來推動，才能持續運作下去，可藉

由社群建立交流分享平台，以維持聯繫。 

肆、主席結語 
本次會議，因事先匯整同學意見，並提出書面解答，因而提高會議效率。針

對同學之意見，能立刻改善事項，應儘速辦理。有關課程議題，也會在專班

相關會議提案檢討修正。 


